

MUJER SERA ASISTENTE TÉCNICA DEL EQUIPO ACADÉMICO

LA "U" DA UNA LECCIÓN

♦ KAROL ESPINOZA ULLOA
kespozoa@latija.co.cr

Jimena Rojas se define como una mujer de retos y por eso no lo dudó para aceptar ser la asistente técnica de Omar Royero en el equipo de la Universidad de Costa Rica en la Primera División.

Según datos del periodista y estadístico Cristian Sandoval, Rojas es la segunda mujer en la historia del fútbol masculino tico en asumir este cargo. En 1996, Delia Villalobos, exdirectora del Icofer y actual presidenta de la Junta de Protección Social de San José, fue asistente de Carlos Santana en el equipo de Belén F.C.

"La gente ha estado muy receptiva y entusiasta por la decisión tomada por la 'U', pero al mismo tiempo están ansiosos y nervio-

Jimena ha hecho cursos de entrenadora en la Universidad de San José y otros que impartió la FIFA. RONALD PEÑEZ



sos por saber cómo pueda responder el equipo a nivel interno y sobre todo las aficiones rivales", comentó Rojas, de 31 años y vecina de San Rafael de Coronado.

En los últimos años, la presencia de la mujer en los equipos de la Primera División se ha limitado a puestos como: médicas, fisioterapeutas o encargadas de prensa, pero hasta ahí.

Para Rojas no es nuevo nadar contra la corriente, ya que de jovencita su papá no dejaba que ni ella ni su hermana gemela, Evelyn, y la menor, Melissa, jugaran fútbol por los estereotipos que siempre se ha tenido contra las mujeres que tocan la chocobola.

Lo curioso es que su tata, Rodolfo Rojas, amansó la pecaosa en tercera división cuando era jovencillo.

"Cuando teníamos 18 años, un amigo de la familia le pidió a mi papá que nos dejara ir a Juegos Nacionales. Además, estaban haciendo las visorías para la Selección Sub-19 y desde ahí empezamos a jugar fútbol", comentó Rojas, quien admira el brete de Pep Guardiola y Diego Simeone. En el país le agrada el estilo de Oscar Ramírez

Sus primeros toques los dio como delantera, pero terminó jugando de contención.

Rojas contabiliza 13 años metida en el fútbol, donde jugó con los equipos UCEM-Alajuelá, Saprissa, Cartago, Arenal Coronado y la Tricolor. Además fue preparadora física de Arenal por tres torneos.

Orgullosos. Jimena dice que sus papás están muy contentos con su nombramiento en el cuadro académico, aunque ellos reconocen que será un gran reto el que ella tendrá a partir del 15 de junio, cuando inician la pretemporada del club.

"El sistema de juego siempre está condicionado a la planilla de jugadores que se tenga, pero si de es-

CREO QUE...



"Es bueno que le den espacio a las mujeres en los equipos de fútbol".

FABIOLA DURÁN
ESTUDIANTE



"Ya era hora de que tomaran en cuenta a una mujer en la Primera División. Hay mujeres muy capaces".

MARICRUZ DURÁN
ESTUDIANTE

que mas se trata me gusta el 4-2-3-1, el 4-3-3 y el 4-4-2. Me gusta proponer, tener un equipo que salga jugando desde la línea defensiva, con toque y que haga transiciones rápidas de defensa a ataque", agregó esta fiebre del Barcelona español.

Cambio de carrera. Para Rojas ahora el fútbol es cosa de todos los días, pero recuerda que cuando estaba a un año de terminar la carrera de Zootecnia, en la Universidad de Costa Rica, decidió cambiarse a la carrera de Ciencias del Movimiento Humano.

"Cambié de carrera en el 2006 y me gradué cuatro años después. Luego me fui a colaborar con equipos de fútbol a Estados Unidos y después me fui seis meses a Leipzig, Alemania para hacer un curso intensivo de entrenadores y reconocido por la Federación Alemana", indicó Jimena, quien está soltera y sin compromiso.

Rojas indicó que conoció a Omar Royero cuando ella estaba con el equipo femenino de la UCR y él con el masculino, por lo que Royero le ha dado seguimiento a su trabajo y por eso no sorprende que ahora la tenga a su lado.

"Me fui tres meses a Barcelona en el 2013 a estudiar preparación física. Ese año Omar me contactó y me externó el interés de que trabajara en el Alto Rendimiento y con las ligas menores (de la UCR), me

hicieron una propuesta, pero a nivel presupuestario no era viable", recordó Rojas.

Sin embargo, el tiempo todo lo acomodó y fue así como el viernes pasado Royero empezó a conversar con ella sobre la opción de que se pudiera integrar al trabajo del primer equipo universitario.

"Empezamos a hablar de filosofías de trabajo y el lunes hablé con don Luis Gamboa, presidente del equipo. Comenzamos las negociaciones, luego la junta directiva dio el aval", recordó la joven.

Jimena añadió que antes de tomar la decisión se asesoró con profesionales del área y como siempre le han gustado los retos, no dudó en aceptar.

¿Qué hará? Aunque hay detalles por definir, Rojas y Royero ya definieron algunas de las funciones que ella tendrá dentro del primer equipo universitario.

"Lo asistiré en el trabajo dentro de la cancha y en cuanto a la preparación física. En los partidos tendré a cargo el calentamiento y la parte estadística y luego el análisis de cada partido", añadió Jimena.

Rojas combinará este trabajo con su puesto como entrenadora del equipo femenino del Colegio Panamericano.

Hasta enero anterior laboró en el Comité Olímpico Nacional, en el departamento metodológico, supervisando el brete de las diferentes selecciones nacionales.

Rojas desearía que el hecho de que una mujer trabaje en el fútbol masculino no fuera noticia en pleno siglo XXI, pero aún así, considerará que en Tiquicia vamos por buen camino intentando quitar el machismo y los estereotipos.

"Es bueno darle el espacio para que una mujer tome parte de las decisiones en el terreno de juego y esto muestra la personalidad de don Omar", añadió agradecida la joven asistente.

Jimena cree que es muy probable que cuando inicie el campeonato la afición rival se meta con ella para intentar desconcentrar al equipo, pero asegura que con trabajo y esfuerzo todo eso cambiará poco a poco.

Al ser consultada si estará en el camerino con los jugadores, añadió que se le respetará ese espacio, pero se establecerán ciertas normas que se deberán cumplir cuando ella esté presente.